
2012至2015年度
油尖旺區議會

持續關注花園街四級大火善後工作

背景

	 去年11月30日，旺角花園街發生四級火警慘劇，釀成大量人
命和財物損耗，事件引起社會廣泛關注，特區政府亦舉行跨部門小
組會議，商討善後及改善方案。

	 事發已⼀一個半月，無奈當局仍未破案，政府亦未有正面回應許
多災民、附近⼀一帶居民、商戶檔販等的訴求。我們認為，油尖旺區
議會實在有必要，持續關注及跟進相關善後工作的進度，以回應公
眾的期望。

提問

1.是次火災的調查進度為何？當局能否向公眾承諾完成調查及公開
關於起火原因報告的時間表？

   (請警務處及消防處回應 )

2.當局會否以恩恤角度，考慮全面安置所有受災大廈居民「上
樓」？如是，詳情為何？如否，政府有何措施協助該批受忽視的
災民？

   (請社會福利署及房屋署回應 )

3.日前有受災大廈業主要求當局「還原」單位或收購相關物業，當
局的取態為何？

   (請民政事務處及市區重建局回應 )

4.當局除了就「扣分制」等諮詢公眾和業界外，還會如何就花園街
的街道管理問題充份諮詢區內各持份者？

   (請民政事務處及食物及環境衛生署回應 )
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應不少花園街街坊的意見提出以下要求

1.強烈要求各部門在現屆政府任期屆滿前大致完成各項相關善後工
作，並積極安排與花園街街坊及區內不同持份者會面，就花園街
的各類安全問題作全面及廣泛的諮詢，充份聆聽社區意見，務求
共同探討「共贏」建議及方案；

2.要求當局重新審視花園街排檔電力供應量，並研究於每晚凌晨至
天光期間實行「停電」措施；  

3.要求當局在花園街豎立告示牌，列明排檔規格條文、投訴電話
等，以起公眾監察作用；

4.要求當局組織區內法團及販商組織，定期舉行防火走火演習，以
提高安全意識；

5.要求跨部門合作有效處理花園街及附近街道後巷違規搭建、阻塞
走火通道等問題，堵塞執法漏洞；

6.要求當局協助「N無大廈」業主／居民，清除梯間及天台雜物，
慎防走火通道阻塞導致意外發生；

7.要求當局在旺角花園街露天排檔兩旁的大廈進行「劏房普查」，
並研究為該等劏房居民登記及安排「上樓」。

文件提呈

! 本文件提呈2012年1月12日油尖旺區議會會議供全體議員討
論，並邀請民政事務處、警務處、消防處、社會福利署、食物及環
境衛生署、屋宇署、地政總署、機電工程署、市區重建局、房屋署
等代表出席會議解答查問。

                                             提呈人：黃建新議員、黃舒明議員
                                 2012年1月10日




